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首批簡約公屋優先申請超額逾倍
4400單位收表10119宗 有申請者讚租金合適

香港特區首批簡約公屋單位的優先申請階段昨日結束，市民反響熱烈，政府共收逾萬份申

請，是提供單位數量的逾2.3倍。不少市民趕在昨日提交申請，有申請者更指是特意請假前

來，因輪候公屋多時，現時居住環境較差，迫切希望改善，認為簡約公屋租金合適，環境及

空氣都較理想。特區政府房屋局局長何永賢表示，尚未交表的申請者亦無須過慮，依然可積

極申請，未來還有其他不同選擇。 ◆香港文匯報記者 唐文

第一期簡約公屋共提供約4,400個單位，兩個項
目分別位於元朗攸壆路及牛頭角彩興路，租

金介乎740元至2,650元，最快明年第一季入伙。截
至昨日傍晚6時，房屋局共收到10,119宗申請。簡
約公屋申請人須為輪候傳統公屋3年或以上，以家
庭申請為優先，編配採用計分制，如居於不適切居
所較長時間、家中有長者或子女等可獲額外加分。
房屋局早前已向合資格者寄出申請表，由上月24日
起至昨日提交的申請，會獲優先處理。
已申請的市民，若在首批簡約公屋單位未獲編
配，會順延至下一批出爐的項目中再作編配，依然
會被視為優先處理行列。即使錯過優先申請期亦無
須擔心，市民仍可照常交表，房屋局有望於年底前
推出第二批簡約公屋。

申請者多屬現居環境較差
昨日位於樂富的房屋委員會客務中心有不少人
趕在優先期最後一日遞交申請。有特意請假前往

的申請者表示，輪候公屋逾6年，現時居住環境較
差，空間狹窄，月租約4,000元，負擔較大，認為
簡約公屋租金合適，環境及空氣都很理想。對於
兩個選址，他更心儀牛頭角單位，因交通便利，
「我居於牛頭角附近，簡約公屋最平只不過約800
元。」
另一名申請4人單位的市民表示，無論抽中任

何地區都接受，因其現時居住的劏房環境惡劣，
月租高達近7,000元，期望政府興建更多簡約公
屋。

合資格市民仍可積極申請
何永賢昨日在社交平台上表示，截至昨日傍晚，

共收到逾萬份申請，但網上報名仍開放至午夜。昨
日已寄出表格的市民，局方在收到申請表後亦會將
之計算在優先申請之列。她指出，雖然優先申請階
段已結束，但想申請入住簡約公屋而未交表的合資
格市民，依然可以把握機會積極申請，「我們團隊

也會繼續宣傳，讓更多有需要市民認識到整體13個
項目的詳情，盡力幫助有需要的市民為自己、為家
人作出更好的選擇。」

她並指，3萬個簡約公屋單位將在明年第一季開
始陸續落成，未來還有其他不同選擇，供有需要的
市民改善生活環境。

香港文匯報訊（記者 文森）香港特區政府運
輸及物流局早前宣布會就規管網約車平台展開研
究，目標於明年透過平台提供合規服務的車輛類
別和數目、車輛和司機的牌證要求等訂定規管的
立法建議。運輸署署長李頌恩昨日在電台節目上
表示，規管方向包括網約平台要符合盡職審查要
求，平台下的車輛要有合適載客服務牌照和保
險，網約車司機亦應有基本駕駛經驗和培訓。
李頌恩表示，政府對善用科技提供點對點交通
服務持開放態度，但強調所有載客服務必須合規
經營，規管網約車平台時亦會參考外地做法，例
如平台需領牌、相關企業有否本地公司註冊或本
地負責人可供聯絡等。她續說，各地對網約車平

台發牌有否規限做法不一，運輸署今年稍後將啟
動後續研究，包括就車輛類別和數目、車輛和司
機的牌照數目、市民對於非的士車輛類型的需
求，以及道路承載力等，目標於明年提出新立法
建議。

引入新牌照種類與否視乎需求
至於是否應透過出租汽車許可證規管網約車，
李頌恩指要再作深入研究。她解釋，出租汽車許
可證數目仍有額度，機制有否調整空間抑或引入
其他新牌照種類，則需取決於後續研究結果與社
會對點對點服務的需求，「最終要看點對點服務
供求的後續研究，是否需要有額外牌照種類？現

時點對點服務、現有的士與非的士比例的狀況為
何？假若發現出租汽車許可證框架適用，數量是
否可調控？」她指出，機制有調整空間，但仍有
待深入研究、全面分析後再作決定。
對於有指網約車平台已營運多年，立法規管也

未必會帶來額外車流，李頌恩並不同意，「日後
規管平台後，可能會令部分人考慮加入網約車行
列，因此有需要研究相關服務的需求。」她強
調，香港的公共交通系統效率處世界領先地位，
保持高效對社會利益也非常重要。
她重申，明白市民對點對點服務有需求，「香
港是以集體運輸為主，並一直以鐵路為骨幹。明
白市民對點對點服務有訴求，但供應量是整體公
交系統可容納多少，不能忽視。要小心看待如果
太多小車出行，會對整體效率及道路承擔力帶來
多大影響，運輸平衡是重要考慮。」

運輸署：網約車平台須符盡職審查要求

香港文匯報訊（記者 唐文）香港特區政府勞
工處昨日推出再就業津貼試行計劃，鼓勵中高齡
者投入勞動市場，並即時接受登記。40歲或以上
失業滿3個月的香港居民均可申請，每名參加者
最多可獲2萬元津貼。工聯會獲特區政府委託協
助推行計劃，昨日該會舉辦8個街站進行宣傳，

亦安排熱線電話及7間服務中心提供查詢及登記
服務。
「再就業津貼試行計劃」旨在增加中高齡者
重投工作的誘因。任何可在香港合法受僱的40
歲或以上香港居民，並已連續3個月或以上沒
有從事任何獲酬工作，均可參加。若參加者連
續完成6個月全職工作，可獲發1萬元津貼，連
續完成 12 個月全職工作則可再獲發 1萬元津
貼；完成兼職工作的參加者可獲發半額津貼。
每名參加者在計劃推行期間最多可獲2萬元津
貼。
聘請再就業計劃參加者的僱主可同時參加中
高齡就業計劃，獲發在職培訓津貼。為鼓勵僱
主聘請計劃參加者，勞工處會延長合資格僱主
在中高齡就業計劃下可獲在職培訓津貼的期限
至6個月至12個月。
勞工處發言人表示，再就業計劃鼓勵中高齡
人士重返職場，協助釋放社會潛在勞動力，同
時惠及僱主和僱員。

工聯會獲特區政府委託協助推行計劃，為參加
者提供各項支援服務，包括就業諮詢、協助配對
合適職位空缺、於入職後持續跟進及支援、協助
申請再就業津貼等。

吳秋北：將辦簡介會解答查詢
工聯會昨日在全港設置8個大型街站，向市民

推介計劃。工聯會會長吳秋北表示，計劃鼓勵失
業人士能更有動力去找工作，也令僱主招聘更方
便，工聯會將善用資源，令失業人士能盡快找到
一份工作。除街站外，工聯會亦會利用現有地區
服務處、聯絡處、議員辦公室及就業中心等網
絡，積極推動市民參與計劃，未來還將舉辦簡介
會，向會員推廣計劃及解答查詢。工聯會亦會聯
絡逾400名僱主推介計劃，加大僱主網絡，增加
職位空缺等。
工聯會理事長黃國認為，計劃有彈性，接受全
職或兼職申請，希望更多還有工作能力的中高齡
人士能夠出來工作。

勞工處試推再就業津貼 工聯街站助宣傳

◆工聯會昨日在全港設置8個大型街站，向市民
推介再就業計劃。 工聯會供圖

香港文匯報訊（記者 唐文）市建局上年度錄得
39億元淨虧損，財務狀況備受關注。市建局行政
總監韋志成昨日在立法會發展事務委員會會議上
表示，去年的虧損主要由於物業市場低迷，導致
招標項目收取的前期款項減少，同時已承擔項目
的減值撥備增加，目前該局現金儲備約有182億
元，預計在收購、收地及重建項目的承擔餘額約
為72億元，計劃未來兩三年的發債融資規模約為
100億至150億元，或於今年9月正式發債，明年
初第二次再發債。發展局局長甯漢豪表示，除免
補地價外，特區政府會把重建項目附近政府土地
交給市建局一併發展，以增加商業回報。
立法會發展事務委員會昨日開會討論市建局
工作。截至今年3月底，市建局的資產淨值為
502.8億元，當中包括政府注資合共100億元。
市建局的賬面總流動資金合共為181.9 億元，
低於去年同期的236.2億元。由於市建局5個已
啟動的項目會於 2024至 2026 兩個年度內進入

業權收購階段，連同其他已開展但尚未完成重
建的項目，約需 643 億元收購及建築成本支
出，因此已制定融資框架，準備於今個財政年
度同時發行債券及銀團貸款。韋志成表示，已
採取適當的向外融資安排，確保擁有充足資
金，以應付未來數年大量工作的需要。

已公布重建項目不會走數
立法會議員劉國勳關注市建局連續兩年錄得虧
損，會否影響重建項目進度。議員陳學鋒關注市
建局有否能力還債，擔心發債會成為「黑洞」。
議員周文港則關注，政府會如何向市建局提供下
一步支援。
市建局主席周松崗回應指出，已公布的重建項
目不會走數，「但未公布的項目，要審視財政能
力再作調整。」
甯漢豪指出，政府會把重建項目附近政府土地交
給市建局一併發展，以增加商業回報。另外，政府

已於去年公布新規，容許在用地之間轉移地積比
率，她相信該措施不僅有利市建局，私人發展商亦
可受惠。她強調，市建局無可避免受外圍經濟、本
地房地產影響，現金流有一定挑戰，但財務仍然穩
健，其長期信貸評級獲標準普爾評為AA+。

市建局擬未來兩三年發債融資逾百億

香港文匯報訊（記者 藍松山）立法會
昨日與慈善機構舉行周年茶敘，邀請六大
慈善機構包括東華三院、保良局、九龍樂
善堂、博愛醫院、仁濟醫院和仁愛堂各董
事局成員或代表，在立法會宴會廳與議員
在輕鬆愉快的氣氛下，就共同關注的議題
交流。立法會主席梁君彥致辭時表示，立
法會是一個集結正能量的有效平台，盼望
立法會與慈善機構日後有更多機會交流合
作，設法改善弱勢社群的生活、增加他們
向上流動的機會，共建更和諧關愛的香
港。

六慈善機構致力支援弱勢
梁君彥在立法會與慈善機構的周年茶
敘中表示，一直以來，六大慈善機構致
力為弱勢社群提供不同範疇的支援服
務。他們過去一年的重要工作成果包括
積極配合政府的房屋政策，營辦過渡性
房屋，例如仁愛堂位於洪水橋的仁愛居
入住率高達 100%、博愛醫院的博愛昇
平村亦即將竣工；九龍樂善堂開辦社會
房屋計劃，又在深水埗開設供劏房戶使
用的社區客廳；東華三院的土瓜灣社區
客廳亦已於本月初啟用，這些服務減輕
了基層市民長時間輪候公屋的苦況。
梁君彥強調，在改善弱勢社群的生活
質素上，立法會亦為善不甘後人。今年
初便曾舉辦惜食體驗日，推廣惜食文
化，同時為獨居長者和其他有需要人士
提供食物援助。
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◆梁君彥表示，盼望立法會與慈善機構
日後有更多機會交流合作。

梁君彥Fb圖片

◆立法會議員與六間慈善機構的董事局
成員舉行周年茶敘。 梁君彥Fb圖片

◆市建局主席周松崗指出，已公布的重建項目不
會「走數」。圖為市建局開展洗衣街/花墟道發
展計劃。 資料圖片

◆香港特區首批簡約公屋單位的優先申請階段昨日結束，政府共收逾萬份申請，是提供單位數量的逾2.3
倍。圖為簡約公屋較大的樣板單位。 資料圖片


